

EL DIARIO DE ORIHUELA.

PERIÓDICO DE NOTICIAS É INTERESES MATERIALES

AÑO I.

NUMERO 21.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.
Fuera: trimestre, . . . 3'50 >

SÁBADO 24 DE JULIO DE 1886.

DIRECCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 37.

Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantados.

El Diario de Orihuela.

EL FOMENTO.

Considerando la situacion especial de Orihuela, sus condiciones de existencia, las vicisitudes porque ha pasado, y las que aparecen probables para el porvenir, se adquiere el convencimiento íntimo de que deben prepararse elementos que desarrollen y fomenten su comercio, que creen y aseguren numerosas industrias como base de su prosperidad ulterior.

En la actualidad cifra principalmente su riqueza y sus condiciones de bienestar en la agricultura; un número no escaso de motivos y consideraciones persuadirá evidentemente á quienes se fijen con perfecta atención, que no es prudente ni acertado considerar afianzado para lo venidero, el porvenir próspero y feliz de esta ciudad y su considerable término, en el desarrollo y fomento de su capital agrícola.

Los ribereños superiores de todos los rios, á medida que pasa el tiempo, cercenan, con olvido y escarnio del derecho primitivo, la propiedad y posicion de los ribereños inferiores. La desidia antigua, despertando de su letargo, ó aguijoneada por crecientes necesidades, invade el legítimo derecho de los que primitivamente, más diligentes ó con más inteligencia, crearon, á la sombra de la ley, con su propia prosperidad, la riqueza nacional.

Esa tendencia perniciosa, observada en muchos puntos, tiene en nuestro pais una manifestacion más marcada, violenta y odiosa. Los ribereños superiores que jamás usaron las aguas de nuestro rio, apelando á todos los medios y estratagemas, crean y ensanchan riegos que jamás existieron, cometen un irritante abuso, y preparan para esta preciosa vega, en un porvenir nada lejano, una situacion de conflicto que sobrecoje el ánimo á poco que se medite sobre la sucesion natural y necesaria de los hechos.

¿Qué vá á ser el dia de mañana de nuestra riqueza agrícola y de nuestra prosperidad, si fiando nuestro bienestar tan solo al fomento y cultivo de nuestras tierras, se convierte en normal poco á poco la situacion de conflicto que casi todos los veranos nos amenaza de una manera tan seria como triste?

Preciso es pues, ser previsores, y á la vez que con la ley en la mano, y por todos los medios con que nuestro buen derecho nos autoriza, procuremos defender una propiedad sagrada, cuyos caracteres de legitimidad vienen sancionados por siglos de pacífica posesion; vayamos preparando tambien los gérmenes de nuestra industria y el aumento de nuestro comercio, para que así nuestro porvenir, tenga la triple garantía á que sábiamente han apelado los pueblos más previsores y adelantados.

Preferente atención y proteccion decidida, á todo lo que tienda á crear industrias, y á darles conveniente desarrollo; tal es el objeto que ni un momento debemos perder de nuestra vista.

SECCION DE NOTICIAS.

El Ingeniero industrial D. Rafael Santonja Perez, ha presentado un escrito al Ayuntamien-

to de esta ciudad, haciendo proposiciones para la construccion de un mercado de hierro y madera en la plaza del Cármen ensanchándolo con la expropiacion de un jardin y un granero.

Lo espacioso de dicha plaza, el sitio que ocupa en la poblacion, donde no hay otro local apropiado para el objeto, y la comodidad con que el Ayuntamiento puede realizar dicha mejora, pues el importe de las obras se amortizaría con el producto de los puestos del mercado, hace que abriguemos la seguridad de que será aceptada la proposicion del Sr. Santoja.

Se ha recibido con júbilo en Alcoy la noticia de haber sido aprobada en el Congreso la concesion de un ferro-carril que partiendo de dicha ciudad llegue al puerto de Gandia.

Con motivo de ser hoy los dias de S. M. la Reina Regente ondeará el pabellon nacional en los edificios públicos.

Hoy llegará á Alicante procedente de Madrid el Excmo. Sr. Brigadier D. Andrés Gonzalez Muñoz, Gobernador Militar de esta provincia.

Un apreciable colega alicantino da la noticia de hallarse pendiente un lance personal entre dos periodistas orcelitanos.

No ha existido causa para ello.

Se ha remitido ya por el Sr. Gobernador á la Comisión provincial el expediente instruido sobre la denuncia que sufre el vecino de esta ciudad Domingo Garcia Marco.

En el término Benilloba, hay dos cepas, que cuentan entre las dos 101 racimos de uva.

Uva es.

A siete y medio reales arroba se ha pagado la uva de vendimia en Benimarfull.

Con el objeto de saludar al nuevo Sr. Gobernador, han estado en Alicante comisiones de constitucionales de la vecina villa de Dolores.

En el tren correo de ayer tarde, llegó á esta ciudad nuestro queridísimo amigo el jefe de los ortodoxos locales Sr. D. Matias Rebagliato.

En la estacion le esperaban un gran número de sus amigos políticos.

Ayer se enterró en el cementerio de esta ciudad el cadáver de un adulto.

Para quedar completamente regular la iglesia de San Nicolás de Alicante, en entredicho por el intento de suicidio de que ya dimos cuenta, falta la importante ceremonia de la consagracion en idénticos términos que se verificó en 1832 con asistencia del prelado y renovacion de cruces y signos, segun previenen las leyes canónicas, acto que aún tardará á llevarse á efecto en razon de que desde ayer la Diócesis de Orihuela, es sede vacante.

Anteayer tarde fué hallado el cadáver de un hombre bajo el puente que existe á la entrada de la villa de Concentaina. El Juzgado entiende en el asunto.

En Alicante han sido mordidos varios perros por otro perro hidrófobo, matando inmediatamente sus dueños á los primeros.

Se ha celebrado la reunion que anunciamos tendría lugar en el Teatro de Romea en Murcia con el objeto de formar una asociacion regional de labradores, cuya mision consista en el estudio de las necesidades públicas y su inmediata satisfaccion.

La idea fué aceptada, si bien extendiéndola á la industria y al comercio, ramos no menos dignos de proteccion, por lo que la nueva sociedad llevará el título de «Asociacion regional de agricultura, industria y comercio.»

Terminó la reunion nombrando dos comisiones, una de «organizacion» y otra de «propaganda.»

Esta noche será conducida procesionalmente

á la Santa Iglesia Catedral la imágen del Apostol Santiago, acompañándola la banda de música del Sr. Gironés, y mañana será devuelta á su Santuario donde se verificará la solemne funcion que todos los años se dedica al glorioso Patron de España.

Ha salido para Torreveja nuestro querido amigo Sr. D. Francisco Roman acompañado de su apreciable familia.

Ayer se reunieron las comisiones que entienden en el proyecto de construccion de la plaza de toros y parece que unificadas ya todas las opiniones, se adoptó el sistema de las pequeñas acciones, por la cual se empezarán inmediatamente los trabajos de suscripcion.

Hoy sale de Orihuela el Excmo. Sr. Arzobispo de Santiago, Obispo que fué de Orihuela.

Al enviarle nuestro cariñoso adios de despedida, rogamos á Dios con los muchos desgraciados cuyas lágrimas enjugó con su caridad inagotable, le conceda largos años de vida entre la nueva grey á donde por la Divina Providencia ha sido destinado.

Su nombre será recordado siempre por los débiles acentos de las campanas del Asilo de ancianos desamparados, y entre aquellos desvalidos será eternamente bendecida su memoria.

Es tan considerable el número de bañistas que acuden este año á las playas de Torreveja, que solamente anteayer llegaron á dicha poblacion, cerca de docientos forasteros.

La junta provincial de Instruccion pública ha acordado publicar una circular escitando á las locales de primera enseñanza para que concedan las vacaciones caniculares en las escuelas públicas, teniendo en cuenta que los calores excesivos de la estacion son origen de varias enfermedades, máxime cuando sereunen muchos individuos en habitaciones mal sanas y poco acondicionadas, como acontece en la mayor parte de los locales destinados á escuelas en esta provincia.

Ademas, es conveniente que los maestros tengan algun alivio en sus rudas tareas escolares y que se hallen libres de toda traba para consagrar algunos dias á sus asuntos de familia y poder tomar baños con todo sosiego y tranquilidad.

Han salido para su casa de recreo de la Orada, nuestro estimado amigo D. Sixto Balaguer y su apreciable señora.

El ayuntamiento en pleno despedirá esta tarde al Excmo. Señor Arzobispo de Santiago en la estacion del ferro-carril; una comision del mismo le acompañará hasta la vecina ciudad de Murcia.

Ha sido autorizado el Ayuntamiento por la Delegacion de Hacienda, para seguir recaudando por administracion, el impuesto de Consumos, previa la aprobacion del expediente formado por la secretaria de la Exema. Corporacion.

La junta local de Instruccion pública, ha acordado, conceder vacaciones en las escuelas municipales hasta el dia 15 del próximo Setiembre, teniendo en cuenta los excesivos calores que se sufren en la presente estacion canicular.

Ayer salió para Torreveja nuestro querido amigo el Sr. D. Andrés Pescetto acompañado de su apreciable y distinguida familia.

Ayer mañana se vió en juicio oral, ante la seccion primera de la Audiencia de Alicante una causa formada en el juzgado de esta ciudad por los delitos de lesiones y disparo de arma de fuego, seguida contra Vicente Lopez Perez.

El dignísimo representante del ministerio fiscal Sr. Cortés, en vista del resultado de las pruebas practicadas durante dicho acto, ha sostenido las conclusiones de su escrito de calificacion presentado en la causa, pidiendo se impu-

siera al procesado la pena de cuatro meses de arresto mayor y accesorias.

El letrado D. Enrique M.^a Ripoll, ha defendido al Lopez, solicitando su absolucion por creer el hecho casual.

El Boletín oficial en su número de ayer anuncia las siguientes escuelas vacantes que se han de proveer por concurso de ascensos:

La de niños de Sagra, dotada con 825 ptas; San Fulgencio, con 625; Guadalest, con 400. Las de sustituciones de niñas de Biar, con 550 ptas; Torremendo (Orihuela, con 312'50. De niñas, de Cañada, con 625; Torrellano alto y bajo, Elche, 375 ptas.

DESDE ALICANTE.

Sr. Director de EL DIARIO DE ORIHUELA.

Mi querido amigo: ¿Qué he de decirle que merezca el dictado de *importante*?

Que el calor abrasa?

Que nos visitan con objeto de tomar los baños de mar muchos forasteros?

Que el ayuntamiento ha publicado ya el programa oficial de las **grandes y solemnes** fiestas con que trata de conmemorar el santo de nuestra Patrona?

Que *El Graduador* y *La Union Democrática* andan á las greñas, por cual de los dos es mas republicano?

Que *La Tarde* y el *Buenas Noches!* se disputan la actividad en largar noticias?

Que *El Constitucional* y *El Liberal* continúan como el perro y el gato?

Y que el señor Armesto todavía no se ha decidido ni por los de Benalúa ni por los de Terol?

Que el marqués de Benalúa tiene invitado al Gobernador para un dia de campo en su posesion de la Alcoraya?

Que D. Rafael Terol, tiene hecho igual ofrecimiento para su quinta de recreo en Villafranqueza?

Y que el Gobernador dice, «veremos?»

Nada de esto tiene interés para los abonados de su DIARIO, pero como la calma política es tan grande y tanta la escasez de noticias, me ha permitido en calidad de preguntas poner de manifiesto el estado de la política de esta localidad y de los asuntos que hoy llaman mas la atención. —Suyo afmo

El Corresponsal.

Correo de Madrid.

23 de Julio de 1886.

Sr. Director de EL DIARIO DE ORIHUELA:

Estimado amigo y compañero: Ya sabrá V. cuando esto llegue á su poder el resultado de las gestiones del Sr. Sagasta cerca de los jefes de las oposiciones. Estos, se han negado resueltamente á acceder á los deseos del Gobierno, por lo que á última hora vuelven á circular nuevamente los rumores de crisis.

A la hora en que escribo esto, no se conoce ciertamente la resolucion que tendrá tan importante asunto, del cual por lo que respecta al Sr. Montero Rios, puedo decirle con grandes probabilidades de acierto, que continuará por ahora aunque con disgusto al frente del Ministerio de Fomento.

Hoy han celebrado una reunion los diputados catalanes, con el objeto de fijar su actitud en la votacion del *modus-vivendi*, reinando en ella diversidad de opiniones.

